

BAB III

METODA PENELITIAN

3.1 Strategi Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif karena dapat menggambarkan secara sistematis tentang informasi ilmiah yang berasal dari objek atau subjek penelitian. Menurut Sugiyono (2013) Metode deskriptif adalah suatu rumusan yang berkenaan dengan pertanyaan terhadap keberadaan variabel mandiri, baik hanya pada variabel satu atau lebih (variabel mandiri adalah variabel yang berdiri sendiri, bukan variabel independen, karena kalau variabel independen selalu di pasang dengan variabel dependen)

Pendekatan penelitian yang dilakukan merupakan pendekatan kualitatif karena data yang di kumpulkan diolah dan dianalisis dari penelitian ini mengandalkan hasil wawancara, serta melihat arsip arsip berupa laporan keuangan serta document-dokumen lainnya pada Dompot Dhuafa.

Penelitian akan menggambarkan secara sistematis mengenai pelaksanaan dalam mengelola zakat, infak, sedekah dan kesesuaian laporan keuangan berdasarkan PSAK No.109. Data yang terkumpul di olah menjadi informasi dan dianalisis dengan teori-teori yang ada. Tujuan penelitian ini adalah untuk mencari fakta yang tepat menganalisis dan mendapatkan gambaran yang lengkap mengenai pengelolaan zakat, infak, sedekah dan penerapan akuntansi zakat pada Dompot Dhuafa.

3.2 Data dan Sampel Penelitian

Sumber data adalah subjek darimana data dapat di peroleh. Dengan ini penelitian menggunakan sumber data sebagai berikut:

1. Data Primer

Data Primer dapat didefinisikan sebagai data yang dikumpulkan dari sumber sumber asli untuk tujuan tertentu (Mudrajad, 2013). Data primer secara khusus

dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab pertanyaan peneliti. Salah satunya yaitu dengan wawancara personal kepada pihak yang terkait. Menurut Mudrajad (2013:160) wawancara personal diartikan sebagai wawancara antar orang, yaitu antara peneliti (pewawancara) dengan responden (yang di wawancarai), yang diarahkan oleh penawaran untuk tujuan memperoleh informasi yang relevan.

Dalam penelitian ini, wawancara personal dilakukan peneliti dengan bagian langsung kepada bapak Norman sebagai staf audit Dompot Dhuafa dan bapak Dodi Subardi sebagai Kepala program keuangan mikro, sehingga diperoleh keterangan atau informasi yang lengkap mengenai keadaan, perkembangan badan zakat tersebut, terutama tentang pengelolaan dana zakat dan pencatatan laporan keuangan yang ada pada Dompot Dhuafa.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang telah dikumpulkan lembaga pengumpul data dan dipublikasikan kepada masyarakat pengguna data (Mudrajad, 2013). Dalam hal ini data sekunder yang diambil berupa:

- a. Profil perusahaan Dompot Dhuafa
- b. Dokumen-dokumen yang berkaitan dengan pembahasan penelitian seperti laporan keuangan, struktur organisasi Dompot Dhuafa.
- c. Data dari website segala hal yang relevan dengan topik penelitian
- d. Penelitian kepustakaan (*Library Research*) adalah penelitian yang dilakukan untuk memperoleh data-data melalui studi literatur, buku, maupun pustaka berhubungan dengan zakat.

3.3 Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini, peneliti membutuhkan data dan informasi dari Dompot Dhuafa maupun dari pihak luar, seperti perpustakaan atau pusat informasi lainnya. Data dan informasi ini dikumpulkan lalu disusun dan di analisis untuk mendapatkan gambaran yang jelas mengenai apa yang penulis sajikan penelitian menempuh beberapa cara untuk memperoleh data yang digunakan dalam penelitian ini. Menurut Sugiyono (2014) Teknik pengumpulan data merupakan

langkah yang paling utama dalam penelitian karena tujuan utama dari penelitian mendapatkan data. Teknik-teknik pengumpulan yang dilakukan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

a. Observasi

Peneliti melakukan observasi secara non partisipatif, dalam hal ini peneliti melakukan observasi pada aktivitas dan budaya kerja para pengurus Dompot Dhuafa. Pengamatan langsung dilapangan dilakukan untuk mendapatkan data-data yang menggambarkan secara langsung mengenai topik yang diteliti.

b. Wawancara

Metode wawancara dilakukan dengan menanyakan langsung kepada bagian keuangan dan pelaporan Dompot Dhuafa yang dapat memberikan informasi tentang objek yang diteliti dan untuk mendapatkan informasi yang lebih banyak dan juga lebih spesifik sehingga akan lebih mudah mengambil kesimpulan dalam penelitian ini.

c. Studi Kepustakaan

Metode pengumpulan data yang digunakan juga dalam penelitian ini adalah studi kepustakaan. Studi kepustakaan dilakukan peneliti dengan membaca dan mengumpulkan data mulai dari undang-undang tentang zakat, peraturan-peraturan tentang zakat, buku-buku, makalah, jurnal, surat kabar, dan penelusuran di internet guna mendapatkan data sekunder dan tulisan-tulisan yang relevan dengan permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini.

d. Dokumentasi

Metode dokumentasi merupakan suatu Teknik pengumpulan data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti, sehingga akan diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan. Melalui dokumentasi, penelitian dapat, mengenal budaya dan nilai yang dianut objek penelitian.

Tujuan menggunakan keempat Teknik pengumpulan data ini adalah agar ditemukan penjelasan yang lebih komprehensif dan mendalam tentang permasalahan yang penelitian teliti dalam penelitian ini.

3.4 Instrumen Pengumpulan Data

Pada penelitian ini, penelitian akan memilih intrumen pengumpulan data sebagai tindak lanjut dari Teknik pengumpulan data diatas yaitu wawancara. Waawancara dipilih karena penelitian berharap akan mendapatkan informasi yang lebih spesifik dan terarah pada pokok masalah yang akan diteliti. Selain itu karena narasumber adalah oaring-orang yang terlibat langsung dengan masalahyang diteliti jadi akan lebih mudah mendapatkan informasi untuk memecahkan masalah pokok penelitian.

3.5 Metode Analisi Data

Menurut Sugiono(2014) analisis data adalah kegiatan setelah seluruh data terkumpul. Kegiatan dalam analisis data adalah mengelompokkan data berdasarkan variable dari seluruh responden,menyajikan data tiap variable yang diteliti, melakukan perhitungan untuk menjawab rumusan masalah dan melakukan perhitungan untuk menguji hipotesis yang telah dianjurkan.

Penelitian ini bersifat deskriptif yang menggunakan strategi melalui pendekatan survey dengan cara mengumpulkan data dari lembaga yang bersangkutan. Metode survey merupakan metode pengumpulan data primer yang menggunakan lisan dan tulisan.Oleh karena itu, penalitian menggunakan pendekatan survey pada penelitian kali ini dengan mengumpulkan data.Mencari fakta, kemudian menjelaskan dan menganalisis, selanjutnya di interpretasikan bedasarkan landasan teori yang ada.Baik dari lembaga yang bersangkutan maupun dari literature yang berkaitan dengan penelitian.Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi bagaimana pengolahan, penerapan, dan kesesuaian laporan keuangan yang dilakukan oleh Dompot Dhuafa.Dari hasil penelirian ini dapat diketahui perlakuan akuntansi sesuai atau belum dengan pernyataan standar akuntansi PSAK No.109.